



**RAP EJE
CAFETERO**

Región Administrativa y de Planificación

ASÍ FUE LA SEMANA



OCTUBRE 26/ 2024

MUNICIPIO DE PLANADAS, TOLIMA

RAP EJE CAFETERO EXPUSO, CRISIS REGIONAL DEL AGUA EN LA COP-16

La Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero presentó, en el marco de la COP16, las primeras conclusiones de un estudio sobre seguridad hídrica en los 100 municipios de los departamentos que conforman la entidad.

La exposición fue realizada por el gerente de la RAP Eje Cafetero Humberto Tobón, quien señaló que 37 municipios tienen serios riesgos de desabastecimiento hídrico, lo cual implica que las autoridades municipales y departamentales deben tomar medidas para evitar futuros racionamientos y plantear planes que aseguren la oferta hídrica a través

de nuevas inversiones.

Así mismo, hizo un llamado para que se realicen o actualicen los estudios relacionados con las reservas de aguas subterránea, una alternativa viable desde el punto de vista técnico y ambiental para garantizar el servicio de acueducto.

Adicionalmente, señaló Humberto Tobón, que la RAP EC cuenta con los estudios del índice de riesgo de la calidad del agua, en los que se demuestra que la mayoría de municipios ofertan agua de mala calidad a los usuarios que viven en el sector rural.



MUJERES DE LA REGIÓN EJE CAFETERO EN DEFENSA DE LA BIODIVERSIDAD



La gobernadora del Tolima Adriana Magali Matiz y la rectora de Unisarc Elsa Gladys Cifuentes Aránzazu, expusieron sobre el papel que juegan las mujeres en los procesos de Restauración y Regeneración de la Biodiversidad.

Las dos dirigentes dieron ejemplos sobre la manera cómo las organizaciones de mujeres han venido liderando procesos que buscan recuperar escenarios afectados por la deforestación y que han sido los causantes de daños a la biodiversidad a nivel local. Las mujeres han sido las grandes impulsoras de la asociatividad en defensa del medio

ambiente y han procurado organizarse para proteger los ecosistemas, además de liderar procesos productivos sostenibles.

La gobernadora del Tolima anunció durante su charla, que Tolima será sede en 2025 de la cumbre suramericana en “Defensa de la Cordillera de Los Andes”.

Estas charlas de las dos dirigentes se dieron en el marco de la agenda académica en la zona verde de la COP16, organizada por las universidades Tecnológica de Pereira, Javeriana de Cali y RAP Eje Cafetero.

LA RAP EJE CAFETERO DESTACA EN EXPO AGROFUTURO 2024

La RAP Eje Cafetero participó en Expo Agrofuturo 2024, realizada del 23 al 25 de octubre en Corferias Bogotá. Este es uno de los eventos más importantes del sector agro en Latinoamérica. Durante estos días, la entidad presentó una muestra de productos transformados del sector agropecuario provenientes de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima, permitiendo a los visitantes explorar desde cacao, café y aromatizantes, hasta servicios logísticos.

A lo largo de la feria, la RAP Eje Cafetero consolidó su presencia en el sector con

importantes reuniones en su stand, donde sus aliados estratégicos impulsaron nuevas oportunidades de desarrollo para la región.

Además, los asistentes pudieron conocer importantes avances en materia de innovación y tecnología en el agro, fortaleciendo la visibilidad de los productos y servicios de la RAP en el mercado latinoamericano y reafirmando su compromiso con el desarrollo competitivo del sector agropecuario del Eje Cafetero.



UNIVERSIDADES DEL QUINDÍO Y RAP EJE CAFETERO FORTALECEN ALIANZAS PARA EL DESARROLLO REGIONAL

En una reunión estratégica en Armenia, la Red de Universidades IQ del Quindío conoció los proyectos que impulsa la RAP Eje Cafetero y en los que es fundamental la presencia del sistema de educación superior de la región.

Liderada por Luis Fernando Polonia Obando, rector de la Universidad del Quindío y presidente de la Red IQ, que congrega 11 universidades de ese departamento, asumió el compromiso de participar con aportes académicos y de investigación en proyectos de alto impacto regional, como seguridad hídrica, turismo, gestión de riesgos, educación, logística y equidad de género.

El gerente de la RAP Eje Cafetero Humberto Tobón, destacó el papel de la academia en la construcción de soluciones a los retos de la región, en tanto el rector Polonia Obando subrayó la importancia de trabajar conjuntamente con los sectores público y privado, empresarios y comunidades, para consolidar un Eje Cafetero sostenible e inclusivo.

Se tiene proyectado como parte de los compromisos de esta reunión, una capacitación sobre el Sistema Regional de Información que viene desarrollando la RAP Eje Cafetero y que ha permitido hasta el momento el procesamiento de 30 millones de datos en 10 capas sectoriales





Región Administrativa y de Planificación

AVANZA EL ESQUEMA ASOCIATIVO CALDAS CON EL APOYO DE LA RAP EJE CAFETERO

La RAP Eje Cafetero se reunió con los alcaldes de Quinchía (Risaralda) y Riosucio (Caldas), y funcionarios de la Secretaría de Planeación de Caldas y Corpocaldas, para seguir avanzando en la conformación del esquema asociativo del Alto Occidente, del que harán parte también Marmato y Supía.

Después de adelantar una aproximación de los posibles hechos interjurisdiccionales, relacionados principalmente con los temas de minería, residuos sólidos e infraestructura vial y analizar el estado de los requisitos jurídicos, se llegó al compromiso de una nueva reunión el 16 de noviembre en el municipio de Riosucio.

La RAP Eje Cafetero seguirá prestando su asistencia técnica en la conformación de

estos esquemas asociativos, que son fundamentales para el trabajo mancomunado en los proyectos supramunicipales.



UN OBSERVATORIO REGIONAL DE INFRAESTRUCTURA



Región Administrativa y de Planificación

La posibilidad de constituir un observatorio regional de la infraestructura y el transporte, fue uno de los temas que se abordó entre entre los miembros de la Asociación de Ingenieros de Risaralda y la gerencia de la RAP Eje Cafetero.

La Asociación de Ingenieros también manifestó la importancia de la realización del Congreso Nacional de Ingeniería en Pereira en 2025, un evento que reuniría a cerca de 700 profesionales de todo el país.

En la conversación estuvieron presentes el presidente de la agremiación John Henry Mora, los ingenieros Sergio Sandoval y Ángela María Echeverri y el asesor José Nicolás Díez.





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la **RAP Eje Cafetero**.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo
- Melisa González Martínez
- Susana Buitrago
- Ana Lara (Diseño)
- María Alejandra Duque